
資料１ 
 

守山小学校後利用方針（素案）説明会開催結果（概要） 
 
１ 日 時  平成 27年 5月 19日（火） 19時 00分～20時 30分 
２ 場 所  代田区民センター 多目的室 
３ 参加者  区民出席者 ３４名 
       区側出席者  ９名 
       北沢総合支所長、北支＊地域振興課長、北支＊街づくり課街づくり係長、 

政策企画課政策企画係長、施設営繕第二課長、障害者地域生活課長、 
保育課長、教育環境推進担当部長、教育環境計画課長 

 
 
守山小学校住民説明会 

主な質問等 回答 
・（結論を）頭から決めつけずにいろんな意見

を集め、各部署・消防・警察などと上手く連携

して、より良いものを作ってほしい。 
・守山小で毎週スポーツをやっているグループ

に声をかけた。参加していないが、意見を聞く

必要がある。 
・大原福祉作業所の跡地利用として、デイサー

ビス（ホーム）を残すことを検討して欲しい。 

・区の関係所管はもとより、警察・消

防等の意見交換も必要と考える。多く

の意見を聞きながら、引き続き連携し

て 31年度の複合施設の開設に向け進
めていく。 
・大原福祉作業所を含む大原福祉施設

の跡地は、他の行政需要への対応、貸

付・売却による税外収入等を含め資産

としての有効活用を検討する。 
２７～２９年度で基本構想～実施設計となっ

ているが、基本構想について、施設の機能や配

置などを決めるため今年度中にまとめた方が

よい。早めに構想の策定をすべき。 

本日の説明会を含め、広く意見を聞い

て 7月末頃までには方針を固める。（そ
の上で）年内に、基本構想検討委員会

を立ち上げ、町会の方などに入ってい

ただき、２８年の６月頃までに案をと

りまとめたい。 
大原保育園併設のデイホームは評判が良か

った。高齢化の中デイサービスは必要と思う

が、どういう考えで、保育園と福祉作業所だ

け移転なのか。 

高齢者施設の必要性は認識している

が、守山小の周辺は、道路の幅員が狭

く、（車での送迎が必要な）施設は難

しい。暫定利用においては、道路の幅

員が問題にならないものに限らせて

もらう。中長期的には、守山小学校周



辺を含めた代田地区の街づくりを進

め、改めて検討していく。 

・案は保育園と福祉作業所の移転だけが具体的

でその他のものが抽象的。例えば体育館の利用

やビオトープについてはどこに相談すれば良

いのか。 
・昨年１２月の段階では今年４月にはこの説明

会が行われると思っていた。だんだん（検討）

時間がなくなりいろいろな事がなあなあにな

るのが怖い。区と住民・保護者では、大事と思

っている事が違う。期間をなあなあにしないで

欲しい。 

ビオトープなどについては、現在の活

動を維持できるよう検討していく。 
説明会の時期が遅くなったことにつ

いては、４月に選挙があり、町会の

方々に立会人等をお願いしていたの

で５月になってしまった。 

PTA が守山小の閉校イベントに向け動いてい
るが、記念となる物を作成したいと考えてい

る。作成した物などを施設に残すことを検討し

てもらえないか。 

イベントなどで作ったものなどにつ

いては、教育委員会や学校の意向も踏

まえ検討していく。 

現在守山小にある記念文庫の存続について、教

育委員会などに相談しているが、その後どうな

ったか。 

記念文庫について、新設する下北沢小

（現東大原小）に存続できるよう検討

している。 
① 「守山」の名称を残すべきだ。 
② 地域の町会がいつでも使える専用スペース
を確保して欲しい。 

① 「守山」の名前を残す方向で検討
している 

② 地域の人々が気軽に集える場、優
先して使える場は必要と考える。

ただし、「専用」については区民集

会施設としては難しい。 
これまでの手続きで、意見を聞く必要がある人

が参加していたか疑問。どのタイミングでどの

ような人から意見を聞くのか（を含めた）ロー 
ドマップをつくるのか。ロードマップをつくる

にあたって意見を言うことができるのか 
 

基本構想策定に向け、検討委員会（仮

称）を設置し、検討する予定であるが、

メンバーとして町会をはじめ、区民に

も入ってもらおうと考えている。 



 
施設の継続性について、町会だけでなく、今ま

で学校施設を使っている人やビオトープを維

持している人の声も聞いた方がよい。 

守山小を拠点に活動している団体に

も意見を聞く。 

道路が狭いため、施設が造れないという説明が

あったがどんな施設が可能なのか。（校舎の暫

定利用後の）中長期の計画があるなら示して欲

しい。 

・道路状況だけで決まるわけではない

が、遠方から人が車で来るような施設

は幅員が狭いと不可（スポーツ施設な

ど）。中長期の計画は現時点ではない。

周辺の街づくりの進展によって用途

の幅が広がるので、それと並行して行

うことを想定している。 
・代田地域の街づくりについて、地域

の方などに集まっていただいて準備

会を開催した。守山小学校の周辺は、

中長期的に用途地域の変更が必要と

なれば、そこを含めた街づくりを検討

したい。 
28，29 年は東大原小の工事で避難所が使用で
きなくなり、30年は守山小の工事で避難所が使
用できなくなる。対応をどう考えているのか。 

この点についても、課題認識を持って

いる。両小学校を避難所としている町

会と話して、今後どうしていくか検討

する。 
 
 

その他のご意見等 
・施設に必要な面積を早めに示してほしい。 
・ビオトープの維持管理を行っているが、学校がなくなると存続が難しい。 
（行政が）支援をしてほしい。 

 


